



Samedi, 31 Juillet 1880

SOMMAIRE

LA DERNIERE SESSION. HONORABLES. LA CHASSE AUX FEMMES. EXPULSION DES JESUITES. SERVICE TELEGRAPHIQUE. COURSE DE HULL. NOUVELLES DE LA VALLEE D'OTTAWA. A TRAVERS OTTAWA. MARCHES D'OTTAWA. MARCHES STRANGERS. FEUILLETON—LES LÉGENDES DE LA VIEUX DE MAMBER. Par Haou de Navery.

LA DERNIERE SESSION

Après avoir fait l'énumération des travaux de la dernière session des Chambres, et démontré la tâche herculéenne que le gouvernement s'était imposée et qu'il a si bien remplie, la Minerve continue: "C'est au public de juger par la liste des bills adoptés si le programme de Lévis et le discours du trône ont été exécutés. On n'y voit pas, il est vrai, que le chemin de fer ait été vendu; mais il n'y a que l'extrême attention que le gouvernement Chapleau porte aux intérêts de la province qui l'a empêché. L'honorable M. Joly avait décidé de louer le chemin pour \$200,000 par année pendant dix années; le gouvernement Chapleau hésite à accepter une offre de \$300,000 par année. Bien plus, il trouve \$6,500,000 pour la vente du chemin, soit \$380,000 par année. Si cette partie du programme de Lévis n'est pas remplie, ce n'est donc que parce que le gouvernement préfère attendre encore. Il n'en est pas moins vrai qu'il a tenu parole et qu'il a donné au chemin provincial une valeur que son prédécesseur n'avait pu obtenir. "Dans ces circonstances, il est facile d'établir que le gouvernement Chapleau a réellement rétabli l'ordre dans les finances. Il a négocié un emprunt de \$4,000,000 qui paiera toutes nos dettes. Il a pu avoir \$350,000 par année de chemin de fer. En mettant la moitié du coût de l'entretien des aliénés à la charge des municipalités, il économise \$100,000 par année. Au moyen de la nouvelle loi sur les licences, il augmente le revenu de \$100,000 par année. La législation sur les mines assure un revenu annuel à l'Etat de \$50,000. La législation sur les employés publics, etc., produira une économie de \$30,000. "La législation sur les timbres, sur les officiers publics recevant des honoraires, sur les dépôts judiciaires, sur le travail des prisonniers, va donner un revenu additionnel de \$50,000 par année. "Le fonds d'emprunt municipal va mettre immédiatement entre les mains du gouvernement des dépenses municipales pour \$3,000,000 portant 6 pour 100 d'intérêt; soit \$180,000 par année. "Le gouvernement Chapleau a donc opéré la différence qui suit dans les budgets annuels de la Province: AUGMENTATION DU REVENU. Chemin de fer \$ 300,000 Licences, augmentation 100,000 Terres de la Couronne, augmentation de droits par ordre en Conseil 100,000 Mines 50,000 Timbres, dépôts judiciaires, pourcentage sur honoraires, travail des prisonniers, etc. 50,000 Intérêt sur l'emprunt municipal 180,000 Augmentation de revenu \$ 780,000 DIMINUTION DES DÉPENSES. Sur les aliénés 100,000 Employés publics, etc. 30,000 Diminution des dépenses 130,000 Différence totale dans le budget \$ 910,000 "La dette totale, y compris le nouveau emprunt, est de \$15,000,000, à 5 pour 100, soit \$750,000 par année. Nous aurons pour y faire face \$910,000 par année. C'est le plus grand succès financier qu'il ait encore été donné à aucun gouvernement d'obtenir en huit mois de temps. "Si l'on tient compte qu'aujourd'hui même le gouvernement peut vendre son chemin de fer \$6,500,000 et qu'il va réaliser \$3,900,000 de l'emprunt municipal, il ne restera donc plus de dette que le montant de \$5,500,000, représentant un intérêt de \$275,000 par année. Il nous restera pour cela \$430,000 par année."

ECHOS DU JOUR

La princesse Louise a fait, au clair de la lune, des dessins au crayon des paroisses environnantes de Québec.

Le comité de Québec qui a dirigé la souscription faite en faveur des Irlandais, a envoyé en Irlande, la semaine dernière, la somme de £175 sterling.

Les journaux annoncent le décès du Révd. J. Brent, curé de Mount Vernon, Ohio, Etats-Unis. Le défunt était l'oncle de M. J. P. Tardivel, du Canada.

Le Herald de Montréal demande que l'on cesse les poursuites intentées contre les sauvages d'Oka, accusés d'avoir incendié l'église catholique. Rien que cela!!

La révérende sœur Thibodeau a généreusement affecté à son œuvre de prédilection, l'orphelinat Saint-Joseph, le montant de \$250 que renfermait la botte que lui ont présentée les sœurs d'Ottawa.

Le gouvernement fait creuser en ce moment le chenal dans le haut de la rivière Saguenay, près de Chicoutimi, afin de permettre aux vaisseaux de fort tonnage de se rendre jusqu'à cette dernière ville à toute heure de la marée.

Il doit se tenir à Bruxelles, les 2, 3, 4 et 5 septembre prochain, un congrès des professeurs de tous les pays de l'Europe. Nous apprenons avec plaisir que M. J.-B. Cloutier, un des professeurs les plus remarquables de l'école normale Laval, a reçu l'invitation d'y prendre part. C'est une marque de distinction bien méritée, car M. Cloutier est un de nos hommes les plus compétents sur ces questions d'enseignement.

L'opinion publique se préoccupe vivement de l'aspect menaçant qu'a pris la question turque. La Bourse a ressenti l'effet de l'alarme générale et montre une tendance marquée à la baisse. Dans les régions officielles de Berlin on croit que des complications sont inévitables. On y suppose que la Russie fera alliance avec la France, et l'Angleterre avec l'Autriche et l'Allemagne. L'attitude de l'Autriche est incertaine. Bismarck et Haymerle se rencontreront à Gastein en même temps que les deux empereurs.

Le chiffre des opérations du chemin de fer Intercolonial augmentent avec tant de rapidité que l'on prévoit que, dans peu d'années, il suffira à tous ses frais d'entretien et d'administration. Tout cela est démontré dans les rapports annuels depuis 1877. En 1877, le déficit fut de \$300,000, et de \$230,000 en 1878; en 1879, il s'éleva, il est vrai, à \$750,000, mais pour tomber plus tard à \$100,000. On a donc raison de croire que bientôt ce chemin non-seulement se suffira à lui-même, mais donnera même un revenu.

Depuis une semaine, environ 8,000 personnes ont visité la Bonne Sainte-Anne. Les révérends Pères ont annoncé que depuis quelque temps, une dizaine de guérisons miraculeuses ont eu lieu. On rapporte aussi qu'une jeune fille, infirme, incapable de marcher, ne manquait jamais chaque année de se faire conduire à l'église. Après avoir communiqué, on la ramena, comme les années précédentes, à la maison de pension, mais contrairement à ces années, lorsque le dîner fut terminé, la jeune fille se leva seule et marcha comme tout le monde.

Sa foi sincère à Sainte Anne l'avait, comme tant d'autres, guérie d'une infirmité bien triste, celle de ne pouvoir marcher. Le général Wood, qui l'accompagne l'Impératrice Eugénie en Afrique, a envoyé aux journaux d'Angleterre le récit de la mort du prince Impérial qu'il a recueilli de douze Zoulous qui ont pris part à l'attaque. Les assaillants étaient au nombre de 40, dont 12 poursuivirent le prince et huit furent les auteurs immédiats de sa mort. Les Zoulous ayant presque enveloppé l'escorte du prince, firent feu et se ruèrent sur eux au moment où ils montraient à cheval, courut à côté de lui jusqu'à ce que pressé par ceux qui le poursuivaient, il se retourna contre eux, comme un lion, disent les Zoulous. Frappé par une assaillante un peu plus bas que l'épaule gauche, il se précipita sur le plus proche de ses assaillants; un autre zoulou lui fit sur le prince à dix verges. Ce dernier se servit de son pistolet et fit face à ses ennemis jus-

qu'à ce que assailli de tous côtés, il fut blessé de nouveau. En essayant de maîtriser son cheval effrayé, il prit son sabre et se défendit contre 7 ou 8 Zoulous qui n'osèrent s'en approcher jusqu'à ce qu'il tomba d'épuisement.

Ce matin, a eu lieu l'inauguration de la jetée construite par les commissaires du havre de Québec. La cérémonie a été fort belle. S. E. le gouverneur-général et la princesse Louise se sont rendus à bord du Druid jusqu'au ponton réservé où se trouvait la batterie A comme une garde d'honneur. Là on avait fait élever un magnifique dais, sous lequel furent placés leurs Excellences. Une adresse leur fut lue par M. Verret, le secrétaire de la Commission, et le marquis de Lorne y répondit, après quoi eut lieu la cérémonie de la pose de la pierre commémorative. Presque toutes les notabilités de Québec s'étaient donné rendez-vous sur le quai des commissaires où à bord des nombreux bateaux s'étaient réunis à la disposition des invités. La cérémonie faite, le steamer Brothers avec quelques membres de la presse à bord est allé jusqu'au nouveau bassin de radoub, à Lévis, où chacun a pu constater le progrès fait par les entrepreneurs de cette œuvre quasi nationale.

Le Mail de Toronto, se plait à faire ressortir le défaut d'unanimité qui règne dans la presse de l'opposition dans les diverses provinces de la Confédération. Il y a, par exemple, le Chronicle de Halifax qui veut le maintien du Sénat, pendant que le Globe de Toronto, demande à grands cris son abolition. S'agit-il d'une union commerciale? On trouve, d'un côté les journaux libéraux de la province de Québec, et l'Advertiser de London; de l'autre, le Globe et toute la presse réformiste d'Ontario, qui la repoussent avec chaleur. Le Chronicle de Halifax, ne songe à rien moins qu'à briser la Confédération, pendant que le Globe la couvre de son égide, et appelle traitres ceux qui cherchent à en saper les bases. L'organe de l'opposition à Toronto prêche l'abolition des conseils législatifs dans toutes les provinces, et le Chronicle de Halifax, croit qu'ils sont nécessaires à l'équilibre des pouvoirs. Ainsi, comme on le voit, l'accord est loin de régner.

La dernière livraison de la Revue Catholique des Institutions et du Droit contient une lettre de Monseigneur Fava, évêque de Grenoble, au sujet de l'ouvrage du Père Deschamps sur les Sociétés Secrètes. Cet ouvrage que la mort du Père Deschamps avait laissé inachevé à été complété par M. Claudio Jannet qui vient d'en publier une deuxième édition entièrement refondue et continuée jusqu'à nos jours. Mgr Fava qui a traité à maintes reprises, dans ses lettres pastorales, la question des sociétés secrètes, et qui est un juge parfaitement compétent en pareille matière, fait une appréciation motivée et très élogieuse de ce livre, particulièrement de l'introduction que M. Claudio Jannet y a mise, et qui est, à elle seule, une œuvre véritablement magistrale.

L'éminent prêtre apprécie le mérite de M. Jannet en des termes qui témoignent de la plus haute considération et de la plus vive sympathie. "M. Claudio Jannet, dit-il en terminant, représente en ce moment la France catholique au Canada. En retour du service signalé que son travail sur les sociétés secrètes a rendu à la cause du bien, nous lui souhai- tons, à lui et à sa famille demeurée en France en l'attendant, toutes les bénédictions et toutes les joies par lesquelles Dieu sait récompenser la foi et le dévouement à son Christ et à son Eglise invincible et immortelle."

EXPULSION DES JESUITES

"La journée du 30, dit M. Maret, peut exciter l'enthousiasme de certains badauds de républicains; pour moi qui suis habitué à dire ma pensée nettement, carrément, sans souci d'autre chose que de ma conscience, je déclare hautement qu'elle ne me plaît point. "Le gouvernement s'est montré, comme d'habitude, d'une exquise maladresse, et les Jésuites y ont prouvé une indubitable habileté. "Les Jésuites avaient le choix entre deux façons de procéder. Ils pouvaient tourner la loi, qui est stupide, éluder les décrets, qui, sont injustes. Rien n'était plus simple que de mettre leurs maisons sous d'autres noms et de ne pas se dire Jésuites. C'était fini. "Ils ne l'ont pas voulu. Ils ont préféré l'autre moyen. Partout ils ont attendu la main du gendarme, partout on les a trouvés, dans leurs cellules, un livre à la main, pareils à de vieux sénateurs de Rome, voulant qu'il fût bien constaté qu'ils étaient la proie de la violence et de l'arbitraire. A Paris il ont été plus loin. Il s'agit de ces agents qui se présentent par l'épave des vieillards aveugles qui les bémolissent en chancelant. "Ils savent bien que le peuple de France a toujours une sympathie pour les victimes, et que, grâce à un sentiment de pitié toujours vivant dans son cœur, il est porté à se ranger du côté de ceux qui souffrent. Croyez-moi mes amis, ne rions pas de tout cela; c'est beaucoup plus grave que ne le pensent les imbéciles. "Pour le gouvernement aussi, il y avait deux politiques. D'une, la grande politique de liberté, celle des vastes esprits, celle des cours larges et hautes. "Mais allez donc parler de messieurs larges de poitrine à ces ministres pygmées qui, la fortune était juste, devraient porter leurs serviettes sur le bras et non dessous. "Lecteurs de pays lointains, vous croyez peut-être que ce M. Henri Maret est rédacteur de l'Union ou de l'Univers; vous en êtes bien loin, c'est un rédacteur du Mot d'Ordre, républicain extrême."

LA CHASSE AUX FEMMES (Suite et fin) Il en est, parmi ces congrégations, qui comptent des siècles d'existence, qui remontent à Charlemagne. Mais il n'y a pas de pré-critique, et d'ailleurs elles ne datent pas de 92: chapez-les! "Après les Servantes des Pauvres et les Sœurs de Sainte-Catherine, qui font le service gratuit à domicile des malades indigents, et qui dirigent gratuitement des orphelinats et des asiles, il y a les folles-folles de la croix—qui ont imaginé l'œuvre des Filles, consistant à penser avec tendresse, avec amour, les maux les plus de l'humanité. Il y a les Sœurs de Saint-Marcou, presque aussi anciennes que la monarchie française, et qui sont spécialement vouées aux cancéreux, aux paralysés et aux scrofuleux. Elles ne sont pas autorisées: chapez-les! Et pour le traitement annuel de 90 francs que reçoit chacune de ces religieuses, vous ne savez pas en peine de trouver des républicains, aussi dévoués que j'ai que, pour les remplacer! "Savez-vous ce que vous trouvez encore dans ces cloîtres que vous menacez de violer et de détruire? Vous y trouverez des blessées de tous les partis, des âmes que vous n'avez pas vues avec des noms et des dates, mais qui devraient vous inspirer plus d'égards et de respect. Vous y rencontrerez, par exemple, la sœur et la fille de Prévost-Paradol, la sœur de Boule, la sœur de Jules Simon, les trois sœurs de Valentin, l'ancien préfet du 4 Septembre et l'ancien sénateur de gauche! Et ne dites pas que c'est pour assurer leur liberté que vous brisez la porte de leurs couvents. C'est bien volontairement qu'elles sont là, pleurant et priant pour ceux qu'elles ont aimés, et beaucoup n'auraient encore qu'une parole à prononcer pour en sortir avec la fortune. "Mon enfant, si un jour la baronne de Rothschild à la fille de Prévost-Paradol; mon enfant, choisissez un mari au gré de votre cœur: je vous donnerai 300,000 fr. de dot. "Madame, répondit doucement l'orpheline, je vous remercie: j'ai choisi Dieu pour époux! "Elle veut le garder: allez-vous le lui arracher? "Vous ne savez pas à quoi vous pouvez vous heurter au seuil de ces maisons de pénitence et de prière que vous prétendez violer. Vous ne savez pas quelle force cachée vous pouvez atteindre sous cette bure et sous ces voiles. Prenez garde! "Le qui doit vous arrêter, ce n'est pas seulement le respect pour d'invincibles croyances, la pitié pour des blessures incurables, la reconnaissance pour d'appréciables services, l'admiration pour d'incompréhensibles vertus. La politique même vous conseille ici les ménagements et la prudence. "Je ne parle pas de ces grands noms de l'histoire des sociétés secrètes, dans d'obscures cellules de nos couvents, qui répondent, au dehors, à des situations considérables, à des influences supérieures, à de véritables puissances qu'il est toujours dangereux de mettre en contact. "Je vous seulement vous montrer par une révélation curieuse à quelle délicatesse inattendue, à quelle force mystérieuse vous pouvez vous heurter, en compromettant la France elle-même avec vous. "Ecoutez. Il y a dix ans, à l'époque du siège, quand les vivres manquaient, quand les obus allemands pleuvaient dans Paris, l'ambassadeur d'Angleterre, lord Lyons, prit sous sa protection le Carmel de la rue d'Enfer et le couvrit officiellement du pavillon britannique. Il fit plus que d'écarter ainsi les projectiles prussiens, il prit soin de fournir chaque jour le couvent des vivres nécessaires. "Pourquoi cette sollicitude d'un étranger pour une maison française, d'un protestant pour un cloître catholique? C'est que, dans l'ombre du Carmel de la rue d'Enfer, se trouvait le propre réseau de lord Lyons, la jeune sœur de due de Norfolk, qui venait d'y ensevelir, avec une beauté royale, le plus grand nom de l'Angleterre. "Quand il s'était agi d'accomplir le sacrifice, sa mère, la duchesse douairière actuelle de Norfolk, avait été devant les yeux dans ce magnifique château d'Arundell, en Ecosse, qui coûtait moins de quinze millions à rétablir, toutes les splendeurs d'écarts qui passent pour les plus éblouissants des trois royaumes, et qui contiennent notamment un merveilleux s'écarter à trois rangs donné par Marie Stuart à un des ancêtres du duc. Une tentative ne put affaiblir la vocation religieuse de la jeune fille, et c'est avec l'irrésistible élan de l'amour qu'elle vint se cacher dans un cloître de Paris les joies profondes de son sacrifice. "Savez-vous ce qui se débrouille ainsi aux regards humains dans toutes ces cellules contemplatives d'où la prière monte incessamment vers Dieu pour ceux qui l'oublient? Savez-vous à quoi peut toucher la brutalité de vos décrets? Avez-vous moins d'égards que les boulets prussiens, et allez-vous jeter dans la rue les Carmélites, les Augustines, les Franciscaines, les Ursulines, toutes ces vierges, tous ces dévouements, tous ces héroïsmes, au risque de vous braver avec la terre en même temps qu'avec le ciel? "Non; vous ne pouvez pas le faire; vous ne le ferez pas! Cette chasse à la religieuse, à la plus pure, à la plus radieuse des incarnations de la beauté morale, vous sentez qu'elle vous mettrait au ban du monde civilisé, qu'elle fixerait à jamais sur vos lèvres dérisoires de l'histoire. Vous n'oserez pas; vous reculerez et, de ce côté du moins, vos décrets odieux resteront lettre morte. "Mais alors que valent-ils si, malgré vos menaces de tout frapper, et après la résolution solennellement proclamée de n'épargner personne, vous vous reconnaissez impuissants devant cinq cents communautés de femmes et quinze mille religieuses? Vous n'êtes donc pas tenus d'appliquer cette prétendue loi que vous disiez obligatoire? Vous pouvez donc tolérer ce que vous prétendez intolérable?—Et, alors, c'est donc la passion et non la justice, le haine et non le respect du droit, qui vous font agir contre les Jésuites seuls? "Oui, les Jésuites seuls! car, je vous le dis, demain matin, 30 juin, nous ferons de vous ne toucherez pas un feulement, mais qui sait si vous ne reculerez pas devant les Dominicains, les Trappistes, les Chartreux, les Pères de Saint-Jean de Dieu, les Eudistes, les Oblats; et une foule de congrégations d'hommes devant lesquelles votre main tremble. Et, encore une fois, qu'est-ce que vos décrets, exécutés uniquement contre les éducateurs célèbres dont la rivalité vicieuse vous humilie? "Nous verrons demain et après demain vos tristes œuvres; mais sachez bien qu'elles sont dès maintenant jugées, par ce que vous ferez, comme par ce que vous ne ferez pas.—L'abandon même d'une partie de votre programme vous condamne, et en n'osant chasser ni les femmes ni une partie notable des hommes, vous avez implicitement que vous êtes sans raison valable et sans droit pour chasser les autres! "PH. DE GRANDLIEU. CA ET LA. Le père Ignace Choquette a été pendant 23 ans tour-à-tour à la tête de Montréal. Durant son long règne, plusieurs assassins furent subit la peine capitale, évitant à chaque fois des suites spéciales de la chair et des candidats à la charge de bouillottes. On cite un cas où M. le shérif reçut 140 applications entre autres, celle de Maxime Mantha, alors pensionnaire à l'hôtel Payette. Mantha, enfin, diplomate, demanda au père Choquette d'user en sa faveur de l'indulgence qui lui avait valu son refus de la prison. M. Choquette se refusa de se mêler d'intrigue, et de puis cette date, qui est déjà loin, Mantha a toujours conservé une dent contre lui. Jeudi matin il rencontra le vieillard sur la rue Ontario et en profita pour l'insulter publiquement. Il alla même jusqu'à le saisir avec violence en le menaçant. Le père Choquette, qui était "homme dans son temps", déclara à son assaillant que le cœur est toujours le même, mais non les capacités. Et il appela la police. Mantha s'enfuit, et ce n'est qu'après qu'il fut arrêté. Il a été condamné ce matin à quinze jours de prison. "On mande de Panama que le volcan Fuego, près d'Antigua, Guatemala, qui était inactif depuis bien des années, a fait soudain éruption le 29 juin, à 3 heures du matin. Les passagers du paquebot Wilmington, de la ligne du Pacifique, ont vu de magnifiques spectacles d'une distance de 50 milles à val d'oiseau. Du plus haut pic de Fuego, des colonnes de flammes s'élançaient à 4 ou 500 pieds, illuminant une vaste étendue d'espace à l'est et au sud, tandis qu'à l'ouest tout était obscurci par d'immenses nuées de poussière et de fumée. "La première grande colonne de feu, dit un témoin oculaire, s'est élevée de 500 pieds de haut pour le moins; puis son sommet s'est étendu et ouvert comme un parapluie, lançant des myriades d'étincelles semblables à celles d'une pièce d'artillerie. Pendant les deux premières heures de l'éruption, les pulsations de la flamme étaient espacées de 50 à 30 secondes; puis elles s'élevèrent à cinq ou six secondes. "Moins d'une demi-heure après le commencement de l'éruption, on a vu descendre lentement deux torrents de lave, l'un au sud, vers la ville d'Antigua, et l'autre à l'ouest, vers la mer. Les masses de matières en fusion continuèrent tout leur passage, dévastaient des forêts et combattaient des cours d'eau, et au-dessus d'elles planaient d'énormes volumes de fumée et de vapeur. "Une crue considérable s'est manifestée subitement dans la rivière de Guaculicuti, qui prend sa source sur le versant occidental de la montagne. Ce phénomène est expliqué de diverses manières. L'éruption a continué jusqu'au 2 juillet, après avoir redoublé d'activité la veille. On s'attendait à de terribles désastres, mais il paraît que ces craintes ne se sont pas réali-

sées. On dit même que la fumée et les cendres ont eu l'effet très avantageux d'ameublir les légions de sauterelles qui menaçaient de détruire toutes les récoltes du pays. Remède pour les temps de crise. Ne dépensez plus tant d'argent pour de beaux vêtements, riche nourriture et la mode. Achetez de la bonne nourriture saine, de meilleurs vêtements à bon marché, procurez vous les choses de toutes sortes nécessaires à la vie, plus substantielles et moins frivoles; et surtout mettez un terme à la folle habitude de courir après les médecins charlatans, dont les remèdes ne peuvent que vous faire du mal. Mettez votre confiance en ce plus efficace, simple et économique de tous les remèdes, les Amers de Houbliou, qui guérissent toujours à si bon marché; vous verrez ainsi venir la prospérité. Essayez le une fois. Lisez ce que nous en disons dans une autre colonne.

MODES DE L'ÉTÉ. Je viens d'ouvrir une caisse de Chapeaux de feutre Américains de couleur légère. Ils sont très légers, richement finis et ne sauraient manquer d'être populaires parmi les jeunes gens. UN SEUL PRIX. R. J. DEVLIN. LA SAISON DES FRUITS. Un assortiment complet de Jarres à Conserve étamées! De toutes grandeurs. Aussi, cuillères en bois et poêles de biandrotte. Durables et à bon marché. H. Meadows et Cie. Dépôt de Pêches de la "Capitale." 525 - Rue Sussex - 525. CETTE SEMAINE. Vente Spéciale. DE. Stoffs à robes à 7c. Robes à robes à 12c. Robes à robes à 15c. Chez Stitt et Cie. Vente Spéciale. CETTE SEMAINE. Indienne et Mousseline, 3c. Bonne indienne qui change pas, 10c. Gilettes réduites à 12c. Fiqués noirs blancs, 12c. Mousseline Pompadour, 13c. Mousseline française, 15c. Chez Stitt et Cie. Vente Spéciale. CETTE SEMAINE. Gants de kid, 50c. Gants de kid non-préparés, 65c. Bons gants de kid, 90c. Meilleurs gants de kid, \$1. Bonneterie cette semaine. Grande réduction dans la Bonneterie. Chaussettes d'enfants, 10c. Chaussettes de dames, 12c. Chaussettes de messieurs, 15c. Chez Stitt et Cie. Vente Spéciale. CETTE SEMAINE. Parapluies à 25c. Parapluies à 35c. Parapluies à 50c. Parapluies à 75c. Parapluies, de 25c. Vente Spéciale. CETTE SEMAINE. Brochettes à bon marché. Fiches pour dames à bon marché. Fiches en dentelle pour dames à bon marché. Corsés à bon marché. Coton à bon marché. Cravates à bon marché. Chez Stitt et Cie. STITT ET Cie. 52 et 55 Rue Sparks. T. J. A maintenance et même un magnifique appartement de 10 pièces. Thé de 10 cents! De qualité supérieure, sans égal pour aucun prix. —AUSI—. Sucre Jaune magnifique, à 8, 9 et 10c. la livre. Qu'on en fasse l'essai, et je suis convaincu qu'on y reviendra souvent. T. J. CUNN, Coin des rues Rideau et Dalhousie, Baso-Ville. Ottawa, 19 juillet 1880. Chemin de fer Canadien du Pacifique. Soumissions pour matériel roulant. L'EPOQUE fixée pour la réception de soumissions pour la fourniture du matériel roulant pour le chemin de fer Canadien du Pacifique, à être livré durant les prochains quatre ans, est de nouveau prolongée jusqu'au 1er octobre prochain. Par ordre, F. BRAUN, Secrétaire. Département des Chemins de fer et canaux, Ottawa, 26 juillet 1880.

Paniers de Marché. FANIERES DE COLLATION. En grande Variété. C.S. Shaw & Cie. IMPORTATEURS. 63, rue Sparks. N. B.—N'achetez pas avant d'avoir vu nos prix.

MAISON D'EDUCATION POUR LES JEUNES DEMOISELLES. Congrégation de Notre-Dame, RUE GLOUCESTER, OTTAWA. L'année scolaire de cette institution commença le 1er de Septembre. Le cours d'études est complet et le diplôme d'Etat, diplôme de cette maison, est donnée aux élèves qui le méritent. N. B.—Une médaille d'argent, présentée par Son Excellence le Gouverneur-Général, sera décernée, à la fin de l'année, à l'élève qui se distinguera par une application soutenue et par une grande habitude au règlement. Un cours spécial de couture est suivi avec succès par les élèves. On donne une attention particulière à l'économie domestique. La Musique, le Dessin, la Peinture, l'Allemand, le Latin, l'Espagnol sont des extras. Pour les termes et autres informations, s'adresser à: Sr. SAINT-GABRIEL, Supérieure, Ottawa, 22 juillet 1880.

LITS DE PLUME NETTOYES. Ayant acheté un engin, chaudière et tous les autres accessoires nécessaires à un établissement destiné à porter remède à cette terrible nuisance domestique—des lits de plume malpropres—au moyen d'une pression élevée je nettoie les plumes, en enlevant les saletés, la graisse et le sébum. Je répare aussi les matelas et tapis de toute sorte par la même procédé. Prix modérés. Pour donner satisfaction aux pratiques, les lits seront passés en entrant et en sortant. On sollicite nos visites.

A. BEAUVAIS, 300, rue Cumberland. Certificat du Dr Beaudin. Je soussigné, certifie que le procédé de M. Beauvais pour le nettoyage et la désinfection complète des lits de plume, offre de très grands avantages, que par ce moyen les lits, et surtout les matelas, sont débarrassés de toutes saletés, de la graisse, du sébum, du sang, etc. et sont rendus propres à l'usage. L'établissement de M. Beauvais est situé à l'angle de la rue St-Jacques et de la rue St-Joseph. H. L. 5 juillet 1880.

U. GAGNÉ ET Cie. Viennent d'arriver de Montréal où ils ont acheté un fonds considérable de Hardes faites et de Tweeds! JAS LES PLUS BELLES. Hardes faites. DANS LA VILLE. Venez les voir. Toujours heureux de montrer les marchandises. HABILLEMENT COMPLET POUR \$7.50. 377, Rue Wellington. Dr O. DAGENAIS. Médecin-Chirurgien. Ottawa, Ont. 20 juillet 1880. Avis aux Entrepreneurs. DES SOUMISSIONS seront reçues par le sous-sécretaire jusqu'à midi, LUNDI, le 26 jour d'AOUT, pour l'aménagement intérieur de la salle d'exercice militaire, Ottawa. Les plans et devis peuvent être vus, des formules de soumission et autres informations nécessaires obtenues, LUNDI, le 26 courant, et les jours suivants. La soumission devra porter sur l'encas: "Soumission pour l'aménagement de la salle d'exercice" et être accompagnée d'un chèque de banque accepté, pour une somme égale à cinq pour cent du montant de la soumission. Le département ne s'engage pas à accepter la plus basse soumission, si aucune autre. Par ordre, CHAPLEAU, Secrétaire. Département des Travaux Publics, Ottawa, 20 juillet 1880.

NOUVEAUTES

Rubans Pampadour

Etioles à Robes Pampadour

SOIE, BROCADELLE,

Kearns & Ryan

No. 28 et 100 Rue Sparks

SERVICE TELEGRAPHIQUE

CANADA

Toronto, 30.—Un commis-voyageur de Montréal vient de prendre la fuite avec une femme mariée du nom de McPherson. Le mari est à Montréal.

A une assemblée du comité des régates, ce soir, il a été fait rapport que \$2,000 ont été souscrits pour être donnés en prix. Le Grand Troc transportera les passagers à prix réduits sur toute la ligne.

Yale, Col. B. 30.—Cette ville, où sont situés les quartiers généraux du chemin de fer canadien du Pacifique, a été détruite par un incendie, dans la nuit du 27. On suppose que le feu a été mis.

Winnipeg, 30.—Le député-shérif Constantine a été nommé chef de la police provinciale, en remplacement de M. Power, qui s'est récemment noyé en conduisant le nommé Carroll en prison.

Les libéraux ont tenu une assemblée, mercredi, dans le but de choisir un candidat de leur parti pour la prochaine élection.

Halifax, 30.—Quelques personnes mal intentionnées ont essayé de faire sauter le train de chemin de fer d'Extension à l'est, près de Piedmont, et une récompense de \$100 est offerte pour toute information qui pourrait conduire à l'arrestation du coupable.

Un jeune Doucette est mort, samedi dernier, en descendant de son embarcation sur laquelle il pêchait du homard.

Un mine d'argent vient d'être découverte dans le comté de Cumberland, par un nommé Chisholm. Cette mine, que l'on dit très riche, va être incessamment ouverte par M. Chisholm.

Québec, 30.—Le nombre de bâtiments d'outre-mer qui sont arrivés dans ce port depuis l'ouverture de la navigation est de 438. Les départs depuis la même date sont de 364, laissant 68 vaisseaux actuellement dans le port. Il y a aussi 28 navires d'outre-mer dans le port de Montréal.

Un grand nombre d'étrangers sont arrivés hier et aujourd'hui à l'hôtel Saint-Louis. Parmi eux se trouve un parti de membres de la presse de Saint-Alban, Vt, qui fait une visite aux endroits les plus intéressants du Canada.

La ville cessera d'être illuminée par le gaz, demain, par ordre du conseil de ville. Dimanche après, nos rues seront enveloppées dans l'obscurité. Son Altesse Royale le prince Léopold est arrivé à Lévis par un train spécial hier soir. Il est rendu de suite à bord du Polytechnique, où le prince Louis le rejoindra demain, pour l'accomplissement de son voyage.

Montréal, 30.—Alfred Brown, un mécanicien employé dans les ateliers du Grand-Tronc, qui, à jéré une ligne, en jouant, à un nommé Wm. McMillan, un autre employé, le frappant dans le côté et lui infligeant une blessure qui pourrait être fatale. McMillan a fait sa déposition ante-mortem, déclarant que Brown n'avait aucune intention de lui faire du mal.

Les demandes d'espaces pour la prochaine exposition arrivent en grand nombre dans le bureau des secrétaires. On croit que ce sera la plus grande et la plus belle affaire de ce genre qui ait jamais eu lieu dans le pays. Les bâtiments sont presque finis.

L'exploration pour le tunnel du Saint-Laurent sera commencée par M. Walter Shanly, ingénieur civil, dans huit ou dix jours.

Le Dr Turcotte, dentiste, d'Hoche-laga, s'est noyé accidentellement, aujourd'hui en voulant laver son cheval dans le Saint-Laurent.

Le jeune Roberts, d'Hoche-laga, qui a été si cruellement brûlé il y a quelques jours, est mort aujourd'hui de ses blessures.

Le grain recue à ce port durant la saison actuelle s'élève à un million de minots en sus de la quantité recue l'année dernière à la même date.

Les exportations de bétail de ce port à la Grande-Bretagne durant cette semaine ont été de 15,612 animaux de la race bovine, 15,121 moutons et 330 porcs.

L'honorable M. Huntington, son épouse et sa belle-fille sont partis par le vapeur "Québec", ce soir, pour prendre le steamer qui doit les conduire en Angleterre. M. Huntington sera absent environ trois mois. C'est dans l'intérêt de la santé de sa belle-fille qu'il entreprend ce voyage.

New-York, 30.—Le général Hancock vient d'adresser à la convention nationale démocrate une longue lettre par laquelle il accepte la candidature à la présidence des Etats-Unis.

Le correspondant spécial du Times à Washington dit que le général Sherman, qui vient d'arriver du Nord-

Quest, déclare que les Sauvages y sont paisibles, et qu'il n'existe aucun danger de soulèvement dans cette région. Sitting Bull a été abandonné par tous ses guerriers à l'exception d'environ quatre-vingt.

Washington, 30.—117,700 tonneaux de minerai et d'acier ont été exportés par la Grande-Bretagne en ce pays durant les cinq mois expirés le 30 juillet, contre 113,000 tonneaux durant la même période, l'année dernière. Les exportations de marchandises de coton ont augmenté de 38,000,000 de verges à 47,000,000. Les exportations de laine sont 13 fois celles de 1872, et celle du linage, 2 fois.

New-York, 30.—Le premier ballot de chiffon de la saison a été reçu aujourd'hui et a été vendu 50 cents le livre. On croit que la récolte en sera de 25 pour cent plus considérable que l'année dernière.

North-Troy, Vt, 30.—Bradley Barlow, président du chemin de fer de l'Est, vient d'obtenir de la province de Québec une charte pour construire un chemin de fer de Montréal à Potsdam Junction N.Y. L'ouvrage va être commencé immédiatement.

Détroit, 30.—Les rapports publiés par le Post et la Tribune de toutes les parties du pays annoncent que la récolte de blé sera encore plus considérable que l'année dernière. On calcule la production totale à 35,000,000 de minots. L'avoine et le foin sont en excellente condition, et on peut en dire autant de tous les grains du printemps.

Mademoiselle Scott a été vendue, jeudi, un terrain de vingt-cinq arpents, situés au coin des rues Main et Duke, en cette ville, à M. Alfred Lane, pour le prix de \$600. Cela atteste, d'une manière incontestable que la propriété, à Hull, a une valeur intrinsèque qui n'est pas à dédaigner.

Un contre-mandat, émané sur une plainte de Jérôme D'Aost, a été exécuté contre Julien Chevrier pour assaut sur la personne du premier, et hier matin, les deux causes sont venues devant M. le recorder Champagne qui les a renvoyées avec décrets, à la charge de Julien Chevrier lequel a falli dans sa preuve contre D'Aost, et a plaidé coupable dans la cause de celui-ci contre lui-même, sans toutefois persuader le perspicace magistrat que l'assaut fut de nature à mériter une peine exemplaire. Chevrier parait peu au fait du langage du Palais.

Un télégramme du vice-roi des Indes, reçu hier, mande que Candahar a des provisions pour jusqu'à la fin d'octobre.

Une dépêche de Bombay dit qu'on a découvert que les forces du général Thayer arriveront à Candahar vers le 25 août. L'armée du général Burrows était de 26,000 hommes.

Smyrne, 30.—Un tremblement de terre a démolit, hier, cinq maisons et en a endommagé bon nombre d'autres. Deux personnes ont été tuées et six blessées à Boraabad. On s'attend à de graves secousses par intervalles.

Londres, 30.—Une dépêche de Shanghai dit que de fortes intrigues ont lieu à Pékin, et que la guerre civile est probable.

Une dépêche de Scutar dit que quatre bataillons de Monténégrins ont marché, samedi, en Albanie, contre les troupes de M. M. de Serbie.

Paris, 30.—Conformément à une convention entre la France et les Etats-Unis pour l'établissement d'une commission à l'effet de décider des réclamations pour pertes subies durant la guerre de sécession et la guerre franco-allemande, la France a nommé M. Geoffroy commissaire, M. Lamer agent, et Michel Brun conseiller.

Le Temps dit que la France et le Mexique ont résolu de reprendre les relations diplomatiques. Les ambassadeurs seront nommés le 5 octobre de part et d'autre.

Rome, 30.—Le cardinal évêque de Capucine est mort.

NOUVELLES DE LA VALLEE D'OTTAWA

Buckingham, 29 juillet.

Les plumes sont très fréquentes et nuisent beaucoup à la récolte; mais elles n'ont pas encore été nuisible à la végétation.

On publie, le printemps dernier, que plusieurs citoyens de Buckingham et de l'Ange Gardien se proposaient alors de semer, à titre d'essai, quelques grames de canne à sucre; maintenant, les tiges qui en sont venues présentent une très belle apparence.

Un M. James McLaren, de Trois-Rivières, fait actuellement un tour d'exploration vers le haut de la rivière du Lièvre.

L'exploitation des mines de phosphates semble se raviver.

Les habitants du canton de Portland ont beaucoup amélioré leurs champs depuis l'hiver dernier, et on même fait de nouvelles routes, qui, si elles ne sont pas encore carrossables, peuvent néanmoins rendre de grands services.

On assure qu'une personne qui construisait un moulin à farine et une scierie sur le Cay Creek, cours d'eau arrosant la partie ouest de ce canton, ferait une excellente affaire. Le pouvoir d'eau y est incomparable et les dépenses nécessaires pour sa mise en utilité se réduiraient à peu de chose. Avis aux gens d'initiative.

On dit qu'à quelques milles en arrière du lac à Thomas, dans les cantons de Portland et de Derry, se trouve une vaste étendue de terre de première qualité. Il existe de bons chemins pour se rendre tout près de là. C'est donc vers cet endroit que les colons devraient aller, puisqu'ils y trouveraient une place si propre à leur établissement. Tout homme qui voudrait avoir des renseignements là-dessus trouvera facilement à

Buckingham des personnes qui pourront le lui donner.

Un acrobate canadien-français, du nom de Charles Gaucher, est en ce moment à Buckingham où il émerveille les gens par ses nombreux tours de force.

Les habitants du bassin du Labrador proposent d'engager, pour la prochaine année scolaire, un instituteur au lieu d'une institutrice, et de faire une école modèle de leur école.

COURRIER DE HULL

Un grand nombre de personnes qui reçoivent du tuyau du comté de secours n'en ont aucun besoin et offrent de s'en débarrasser à quelque prix que ce soit.

Il y avait ce matin, sur le marché une voiture de cultivateur contenant des produits de la campagne. C'est un bon exemple à suivre, et une prime d'encouragement devrait être offerte à l'honnête homme qui a ainsi montré l'exemple aux autres.

Maria Anne Gauthier a été, hier, élargie en promettant de laisser la ville sur-le-champ. Elle a sollicité de la police la faveur d'habiter sa cellule jusqu'au soir afin de lui permettre d'opérer sa retraite sans être exposé aux regards de la foule.

Mademoiselle Scott a été vendue, jeudi, un terrain de vingt-cinq arpents, situés au coin des rues Main et Duke, en cette ville, à M. Alfred Lane, pour le prix de \$600. Cela atteste, d'une manière incontestable que la propriété, à Hull, a une valeur intrinsèque qui n'est pas à dédaigner.

Un contre-mandat, émané sur une plainte de Jérôme D'Aost, a été exécuté contre Julien Chevrier pour assaut sur la personne du premier, et hier matin, les deux causes sont venues devant M. le recorder Champagne qui les a renvoyées avec décrets, à la charge de Julien Chevrier lequel a falli dans sa preuve contre D'Aost, et a plaidé coupable dans la cause de celui-ci contre lui-même, sans toutefois persuader le perspicace magistrat que l'assaut fut de nature à mériter une peine exemplaire. Chevrier parait peu au fait du langage du Palais.

Un télégramme du vice-roi des Indes, reçu hier, mande que Candahar a des provisions pour jusqu'à la fin d'octobre.

Une dépêche de Bombay dit qu'on a découvert que les forces du général Thayer arriveront à Candahar vers le 25 août. L'armée du général Burrows était de 26,000 hommes.

Smyrne, 30.—Un tremblement de terre a démolit, hier, cinq maisons et en a endommagé bon nombre d'autres. Deux personnes ont été tuées et six blessées à Boraabad. On s'attend à de graves secousses par intervalles.

Londres, 30.—Une dépêche de Shanghai dit que de fortes intrigues ont lieu à Pékin, et que la guerre civile est probable.

Une dépêche de Scutar dit que quatre bataillons de Monténégrins ont marché, samedi, en Albanie, contre les troupes de M. M. de Serbie.

Paris, 30.—Conformément à une convention entre la France et les Etats-Unis pour l'établissement d'une commission à l'effet de décider des réclamations pour pertes subies durant la guerre de sécession et la guerre franco-allemande, la France a nommé M. Geoffroy commissaire, M. Lamer agent, et Michel Brun conseiller.

Le Temps dit que la France et le Mexique ont résolu de reprendre les relations diplomatiques. Les ambassadeurs seront nommés le 5 octobre de part et d'autre.

Rome, 30.—Le cardinal évêque de Capucine est mort.

A TRAVERS OTTAWA

Le Ripple doit faire une excursion sur la rivière, ce soir, avec des "innocents".

Stranger doit être inscrit pour une ou deux des courses qui auront lieu à Ogdensburg, le mois prochain.

Le prix du fret entre Ottawa, Albany et Troy est de \$3.50 par 1,000 pieds, et à New-York, \$4.

MM. Burwash et Walter Van Courland sont arrivés, hier, d'Arnprior, avant franchi la distance en canot, à la rame, en une journée.

Un monsieur a pris un magnifique esturgeon, pesant 25 livres, hier, sur l'Ottawa. Il eut quelque peine à l'amener dans son embarcation.

Les amis de l'abstinence totale ont finalement décidé de soumettre la loi de tempérance aux électeurs du comté de Carleton. L'agitation va commencer de suite.

La compagnie du Canada Central est sous l'impression que les taxes qui lui sont imposées par les municipalités sont trop fortes, et M. Walker a reçu instruction de contester les rôles de la ville de Hull, et de contester, en compagnie, sur tout le parcours de la ligne.

M. DeGuise continue d'exporter de la glace à New-York à raison de 40 tonneaux par semaine. Il a passé un contrat avec une maison de New-York pour la livraison de 10,000 tonneaux à être livrés entre les mois de décembre et février. La glace est expédiée par le chemin de fer du Saint-Laurent, et de l'Ottawa.

Un individu du Connecticut a mis couvrir deux poules en même temps, sur le même nombre d'œufs. Il appelle l'une Garfield et l'autre Hancock; et il promet de voter pour le candidat qui portera le nom de la poule qui fera éclore le plus grand nombre de poulets. Ces Américains ont vraiment le génie inventif.

Un monsieur qui se faisait raser hier, par un barbier de la haute-ville s'endormit dans le fauteuil et rêva qu'une mouche importune prenait sa nourriture sur son menton. S'éveillant tout à coup, et oubliant que le barbier était en train de le raser, il donna une tape sur la mouche imaginaire, se coupant la main et la joue beaucoup plus qu'il ne le fallait. Ça serait drôle si ce n'était l'accident qui est arrivé à ce monsieur.

COUR DE POLICE

Président de Son Honneur le Maire et de Son Honneur le Juge.

31 juillet.

Isaac Cook, ivresse et conduite déréglée sur la rue Dalhousie; libéré avec promesse de ne plus revenir.

James Irvine, ivresse; \$1 d'amende et les frais, ou, à défaut de paiement, deux jours de prison.

La fille en costume masculin était encore à la cour ce matin; elle fut condamnée à 2 mois de prison.

Mme Cleodés, accusée de langage insultant envers Mme Boisjoli; \$1 et les frais.

Même plainte portée par Mme Cleodés contre Mme Boisjoli fut entendue, et la défenderesse condamnée à \$2 d'amende et les frais.

Félix Bertrand, accusé d'assaut grave sur la personne de Michael Rush, fut renvoyé, Son Honneur considérant que les deux semaines de réclusion qu'il a subies étaient une punition suffisante.

Un peut se procurer cet ouvrage en s'adressant à l'auteur, M. Joseph Tassé, Ottawa, 26 juin 1879.

1880 NOUVEAUTES 1880

VENANT D'ETRE ARRIVÉ UN ASSORTIMENT CONSIDÉRABLE DE

Draps de l'ouest de l'Angleterre,

ET DE DRAPS FRANÇAIS,

TWEEDS FRANÇAIS ET ÉCOSSAIS,

Tweeds Canadiens, etc

On sollicite respectueusement la visite et le patronage du public.

P. C. AUCLAIR,

Ottawa, 10 février 1880. 133 Rue Sparks

Un bon rapport.

En somme, dix longues années de maladie et de souffrances—qui m'ont coûté \$200 par année; total, \$1200—guéries par trois bouteilles des Amers de Houblon, prises par ma femme, qui, à continuellement fait tout son travail depuis plus d'un an, sans perdre une seule journée; voilà ce que je désire faire connaître à tout le monde pour l'avantage de l'humanité.

JOHN WELLES, Butler, N.Y.

PETITE GAZETTE

Merrimac de Campbell,

oil huile de Foie de Morue préparée, agréable au goût et facile à digérer. Les estomacs les plus faibles la supportent aisément. En vente à la pharmacie C. O. Dacier, 317, rue Sussex.

Pour le soulagement des douleurs, nous croyons que la Panacee Domestique de Brown n'a pas d'égal. Elle active la circulation du sang et guérit, à l'intérieur ou appliquée extérieurement, plus sûrement qu'aucune autre médecine. En vente chez tous les pharmaciens. 25 cents la bouteille.

Ceux qui souffrent de maladies bilieuses, d'indigestion et de constipation feront bien d'essayer les Pilules anti-bilieuses et purgatives de Dr Harvey. Dans de certaines de ces cas, elles ont non-seulement donné du soulagement, mais opérée la guérison. Elles ne contiennent pas de mercure et n'ajoutent pas de souffrance à la maladie. Elles sont recommandées par les plus hautes autorités médicales.

Les toux, le rhume ou le mal de gorge ne devraient pas être négligés. Les Trochisques bronchiques de Brown sont un remède simple qui soulage instantanément.

Quand l'estomac d'un enfant est dur et tendu, c'est qu'il a des vers. Rien de ce qu'il mange ne lui fait du bien. La nourriture est absorbée par les vers. Achetez une boîte du vermifuge contre les Parasites vermineux, donnez-les à l'enfant et il sera guéri.

Pendant de nombreuses années, le styropoïl de Mme Winslow pour la dentition des enfants a soutenu l'épreuve sans jamais faillir. Son action est certaine. Il régule les fonctions de l'estomac et des intestins, guérit la colique, amolli les gencives, réduit l'inflammation et apaise les douleurs, comme des millions de mères peuvent le certifier.

ON DEMANDE

UN MÉDECIN

pour le paroisse de St-Nicolas, comté de Prescott, Ontario.

EN VENTE

LES

Canadiens de l'Ouest

de M. J. TASSÉ

2e ÉDITION.

Deux volumes in 8o de 400 pages chacun.

Édition originale ..... \$2.00

Édition illustrée de 21 portraits ..... \$3.00

PARMIER VOLUME.

BIOGRAPHES: Charles de Langlade, Jean-Baptiste Cadot, Charles Reame, Joseph Robitaille, Jacques Parier, Salomon Juneau, fondateur de Milwaukee, Julien Dubuque, fondateur de Dubuque, Iowa, Antoine Leclerc, Jacques Dupré, Baby, Joseph Rainville, Jean-Marie Ducharme, Louis Provencal, J.-B. Baptiste Faribault, Jean-Baptiste Lafabre, Jean-Baptiste Perron.

SECOND VOLUME.

BIOGRAPHES: Vital Guerin, fondateur de Saint-Paul, Minnesota; Joseph Rolet, fils, Pierre Ménard, François Ménard, Jean-Baptiste Mallet, Joseph Robitaille, fondateur de Saint-Joseph, Missouri; Louis-Vital Baugy, J.-B. Roy, Jacques Poirier, P. X. Aubry, Antoine Levesque, M. B. Méteot, fondateur de Galveston, Texas; Jean-Baptiste Beaubien, l'un des fondateurs de Chicago; Prudent Beaudry, Gabriel Franchère, Pierre C. Pambrun, Joseph LaRoque, Pierre Hébert, Louis Rié.

ÉDITION ILLUSTRÉE.

Portraits de Joseph Rolet, Salomon Juneau, Jean-Baptiste Faribault, Alexandre Faribault, Vital Guerin, Joseph Robitaille, Augustin Grignon, Louis-Vital Baugy, L. X. Aubry, Prudent Beaudry, Victor Beaudry, Gabriel Franchère, Joseph LaRoque, Louis Rié. Six lettres enroulées sur soie, le Tombeau de Dubuque, Saint-Boniface (Manitoba), Chicago en 1830, et une carte enroulée sur soie de Sauvages.

Un peut se procurer cet ouvrage en s'adressant à l'auteur, M. Joseph Tassé, Ottawa, 26 juin 1879.

GARD AUX CHARDEONS!

Mitaines pour la Moisson,

Très nécessaires aux cultivateurs

FABRIQUÉS PAR

Lewis et Blachford,

134, rue Sparks.

Fabrique d'Eau Minérale Canadienne

510 RUE SUSSEX

Les soussignés ont l'honneur d'annoncer qu'ils ont ouvert un ETABLISSEMENT pour la FABRICATION des EAUX GAZEUSES, comprenant:

Soda, Bière de Gingembre, Cidre Champagne, Crème de Nectar, et Eau de Seltz

M. Laframboise, dont l'expérience est bien connue, est un des propriétaires de la fabrique et en surveille les travaux; tous les breuvages mentionnés plus haut sont donc fabriqués avec le plus grand soin.

Les commerçants et les familles seront servis aux prix les plus réduits.

Laframboise et Thibault,

Successeurs de C. DONEY

510 rue Sussex

SAINE LOGIQUE.

Ne pas laisser passer l'occasion de faire une chose.

LA GRANDE PANIQUE A PRIS FIN!

Durant les prochains deux mois aura lieu la

Grande Vente d'Egan!!

Le 26 au courant

à 10 heures p. m. au

C. C. BUCKLEY & Co.

537 et 539 Rue St-Jacques

Ensemble dans les

Patinoires de Colburn

et dans les

Patinoires de Colburn

Merveilleuse invention.

LITHOGRAM PATENTÉ DE JACOB

Breveté le 16 juillet 1879.

TEMPÉ, ARGENT ET TRAVAIL DE SÉVÉ.

10 impressions à la minute. Au-dessus de 50 impressions à la fois.

Presse, rouleaux, tampons ou batteries sont inutiles. Le procédé est si simple qu'un enfant peut le travailler.

Indispensable pour Syndics officiels, Avocats, Architectes, Géomètres, Banquiers, Marchands et autres.

Ces appareils sont de la dimension des cartes postales, des billets, des lettres et papiers d'affaires, et coûtent respectivement \$2.50, \$5, \$7, et \$9.

J. M. JACOB, Breveté, 457 rue Saint-Paul, Montréal.

EN VENTE CHEZ

James Hope et Cie

AGENTS à OTTAWA.

Chemin de Fer Intercolonial,

SERVICE D'ÉTÉ.

COMMENÇANT LE 14 JUIN 1880.

Il y a, tous les jours, des trains express, à parcourir toute, pour les voyageurs (les Dimanches exceptés), aux heures suivantes:

Partant de la Pointe-Lévis ..... 7.30 A.M.

Arrivant à la Rivière-du-Loup ..... 1.00 P.M.

Trois Pistoles ..... 2.05 "

Rimouski ..... 3.41 "

Campbellton ..... 7.55 "

Dalhousie ..... 8.31 "

Bathurst ..... 10.15 "

Newcastle ..... 11.40 "

Moncton ..... 2.10 A.M.

Saint-Eustache ..... 6.05 "

Halifax ..... 10.45 "

Les convois font jonction à Chaudière avec ceux du Grand-Tronc qui quittent Montréal à 10 heures p. m., et à Campbellton avec le steamer City of Saint-John, qui fait voile le mercredi ou le samedi matin pour Gaspé, Percé, Passébio, etc.

Les convois qui vont à Halifax et à Saint-Jean se rendent à destination le dimanche.

Les chars Pullman quittent Montréal le lundi et le mercredi se rendent directement à Halifax, et ceux qui partent le mardi et le jeudi, à Saint-Jean.

</

